



Dionicio Moreno Suchiapa

Doctor Darío Cristiaderit Gutiérrez Gómez

Reseña de tejido adiposo

Microanatomía

Grado: 1°

Grupo: C

# MEDICINA TRADICIONAL

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre Tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad.

## La medicina indígena : Un sistema de salud

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación. Puede ser analizada desde el término "medicina tradicional", ya que el conocimiento que envuelve es trasmítido de generación en generación.

## Métodos de curación

La medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sobadas y rezos. La aplicación de cada método depende del problema que trate.

## Energía que cura

Los centros de energía identificados por los mayas, ahora conocidos por la influencia de la India como

"chacras" pueden ser impactados por emociones fuertes que hacen que se pierda su equilibrio. Esta falta de armonía repercute negativamente en los órganos, los cuales se nutren de la energía, de forma que si se equilibra la energía, se optimizan los órganos.

## Especialidades

Así como la medicina convencional cuenta con especialidades, la medicina indígena no se queda atrás: existe la especialidad para el temazcal, el uso de plantas, el acomodo de huesos y el parto.

Existen también quienes se dedican a limpiar la energía. Esta especialidad tiene diversas modalidades, ya que la limpia puede ser con un huevo o con plantas. Es importante considerar que la limpia se ha prestado al engaño.

## La importancia de las ofrendas

En la tradición indígena se lleva a cabo ceremonias en las que se preparan ofrendas para pedir la lluvia; existen quienes tienen el cargo de llevar a los espíritus estas ofrendas para que nos concedan un buen temporal. Las personas que tienen el cargo de llevar las ofrendas ven escuchar y se comunican con los espíritus, incluso, éstos les dicen que quieren y que les gusta.

Esta creencia se sustenta en que cuando se entregan

las ofrendas, al poco tiempo, comienza a llover. Se cumple por convención, aunque el ejercicio del cargo sea obligatorio, ya que existe la creencia de que si no se cumple no llueve. Todas las comunidades llevan a cabo este procedimiento, aunque tienen sus variantes.

### Experiencia de sanación

Aunque no hemos logrado conocer los alcances del poder de la fe. Esto guarda relación con el propio ser, tiene un potencial limitado, el cual lamentablemente no usamos. Esto se debe a que nos han metido a la cabeza que no podemos utilizarlo. Pero si se despierta el poder de la creencia, tenemos todo lo que necesitamos para procurar nuestra salud. Entonces, si tenemos fe, ¿para qué sirven los químicos?

### De la ignorancia a la descalificación

Anteriormente, los indígenas eran asesinados por profesar la medicina; sus fórmulas y recetas eran destruidas. Por eso en la actualidad, estamos emprendiendo nuevos esfuerzos para escribir lo que podemos con el apoyo de la Academia de medicina Indígena y Terapias Alternativas (AMITA).

### Relaciones con la medicina aborigen

La medicina aborigen ha tenido un desarrollo enorme y

admirable. La medicina indígena subsistirá siempre y cuando se acoja con los centros de enseñanzas y no se impidan la celebración de ceremonias donde los curanderos forman su propia versión de lo que harán en la vida y de como habrán de contribuir al bienestar de su pueblo